

Sébastien ETCHEBARNE



Françoise Besnard



Agnès Izaguirre

Café Rencontre 9h30 - 11h
SAMEDI 11 JANVIER 2025
CAFÉ DE LA PLAGÉ - SOCOA
ENEZ nombreux NOUS RENCONTRER et ÉCHANGER

APPEL AUX LECTEURS

J'ADHÈRE À L'ASSOCIATION / ZURE ATXIKIMENDUA :

Individuelle/Banakakoa : 25,00 € Couple/Bikotea : 40,00 €

OU J'APPORTE MON SOUTIEN / ZURE LAGUNTZA : Participation libre

NOM - Prénom / DEITURA - Izena :

Tél. Mail :

Adresse / Helbidea :

REGLEMENT par : Chèque Virement RÉF. BANCAIRES : CREDIT AGRICOLE :
IBAN : FR76 1690 6000 2887 0377 5459 365 / BIC AGRIFRPP869

BULLETIN À RENVOYER PAR :

• VOIE POSTALE :

URRUGNE AUTREMENT
520 chemin Corroal Baita
64122 URRUGNE

OU À REMPLIR EN LIGNE :

<https://www.urrugneautrement.org/nous-soutenir/>

OU QR CODE :



Bulletin d'informations

décembre 2024 - n°3

Meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2025

Nous vous adressons nos vœux les plus sincères pour une année pleine de réussites personnelles et collectives.

Il est aussi temps pour nous, membres de la liste Urrugne Autrement, de vous exposer nos réflexions pour l'avenir d'Urrugne. ■

Sébastien ETCHEBARNE
Tête de liste Urrugne Autrement



Urte berri on deneri !

De la frustration à l'action...

Depuis 4 ans et demi, les élus d'Urrugne Autrement n'ont eu de cesse de pointer les dérives militantes et financières de la majorité actuelle, de proposer de changer de vision... sans réussite. Au mieux, de l'étonnement sur nos positions argumentées ; au pire, et cela de plus en plus fréquemment, de l'arrogance et du dénigrement.

Vus comme trop agressifs par certains, ou trop conciliants ou discrets par d'autres, notre rôle d'élus d'opposition est frustrant et pas très lisible pour vous car nous sommes depuis 2020 confrontés à plusieurs difficultés majeures :

• **un accès limité aux décisions :** très souvent informés par vous ou en même temps que vous, par les réseaux sociaux ou par la presse.

• **un mode de scrutin aux élections municipales qui n'assure qu'une faible place à l'opposition** avec seulement 8 élus sur 33 alors qu'elle représente 54 % des Urruñars, dont le rôle n'est pas toujours facilité par le maire lui-même.

• **une visibilité réduite :** les décisions et actions des élus de la majorité sont souvent mieux couvertes par les médias, rendant plus difficile pour l'opposition de faire entendre sa voix et ses positions.

• **une influence limitée sur les décisions :** les élus d'opposition ont peu d'impact sur les décisions politiques, ce qui peut mener à un sentiment d'impuissance face à des choix idéologiques qui ne répondent pas aux besoins quotidiens de la majorité des Urruñars.

• **un sentiment de critique systématique** mais elle ne saurait effacer tout notre travail d'argumentation constructive sur le fond.

Nous avons depuis 2020 maintenu le lien avec les Urruñars : pour vous informer de la réalité du fonctionnement de la majorité actuelle par un site internet, par la distribution de notre magazine depuis 2023, par le relai de vos interrogations ou alertes en conseil municipal, etc. Nous avons ainsi la chance d'avoir un écho et une légitimité auprès de vous et nous vous en remercions. ■

De l'espoir à la désillusion

Nous nous étions présentés en 2020 sur la base d'une liste inédite sur Urrugne, basée sur le renouvellement et l'engagement citoyen transpartisan, face à des listes historiques et des élus en place depuis plus de 20 ans ; liste portée par Sébastien ETCHEBARNE.

Renouvellement qui a eu lieu puisque la liste de gauche abertzale portée par Philippe Aramendi pilote depuis 2020 l'action publique sur Urrugne. Or cela n'a pas donné lieu à la dynamique annoncée et souhaitée par beaucoup.

Pourquoi ? A cause de la politisation à l'extrême des positions de la mairie actuelle, militantisme qui n'a pas permis de répondre aux enjeux de notre commune et plus largement de notre bassin de vie : accès au logement, circulations, développement économique, services de proximité, ... ■

Une liste libre et indépendante

Malgré une gestion catastrophique des finances communales, notre engagement citoyen reste plus que jamais déterminé car nous croyons à une autre vision pragmatique, dynamique et équilibrée de notre commune.

OUI, Sébastien ETCHEBARNE se représente en tête de liste pour les élections de 2026.

Cette annonce faite le 29 août dernier aux soutiens et proches d'Urrugne Autrement est logique au vu du bilan décevant de la majorité.

Annonce qui a permis de clarifier le positionnement de la liste qui vous sera présentée fin 2025. Cette liste reste sur les mêmes valeurs et principes que celle de 2020.

Malgré des sollicitations de la liste "Urrugne pour tous", ancienne majorité, pour faire barrage à l'équipe actuelle en fusionnant nos deux listes, nous avons décliné cette demande d'alliance.

Cette stratégie politique reposerait sur une alliance artificielle, un front anti-abertzale dans lequel on ne se retrouve pas.

Notre ligne directrice est claire :

- Rester fidèle à nos valeurs et à nos engagements pris en 2020, pour une cohérence politique vis-à-vis des Urruñars.
- Respecter le choix des électeurs qui ont adhéré au projet initial de 2020 et à ceux qui, depuis, se retrouvent dans nos positions.
- Maintenir une offre politique transpartisane qui cherche à unir plutôt qu'à diviser.

Pour un vrai renouvellement, nous souhaitons élargir notre liste avec des citoyens aimant Urrugne et souhaitant s'engager dans l'action publique. ■

Les orientations de notre future liste

Approche pragmatique : se concentrer sur le présent et l'avenir de la commune, plutôt que sur des idéologies politiques.

Indépendance vis-à-vis des partis : liberté d'action et capacité à défendre uniquement les intérêts de la commune et des Urruñars.

Approche centrée sur les enjeux locaux : une liste qui se concentre en priorité sur les problématiques spécifiques de la commune et des Urruñars plutôt que sur des débats politiques nationaux ou militants.

Rassemblement au-delà des clivages gauche-droite, autour d'un projet commun pour la ville, dépassant les affiliations partisanes.

Gestion axée sur la mise en avant des compétences techniques et d'une gouvernance innovante.

Composition diverse : intégration de citoyens engagés, de divers horizons, y compris des nouveaux résidents, plutôt que des personnalités politiques traditionnelles. ■

Des éclaircissements sur nos (op)positions :

■ **Pourquoi nous avons refusé de participer au comité de pilotage pour le projet Bixikenia (ancienne colonie de vacances à Socorri) ?** Parce que l'acquisition du terrain a été imposée dans l'urgence à 40% au-dessus du prix du marché, que ce terrain est excentré du centre donc pas stratégique, que nous ne sommes pas là pour travailler à la place des élus de la majorité.

■ **Pourquoi nous n'avons pas participé au projet de démocratie participative ?** Parce qu'il n'a pas été suivi massivement par les Urruñars et que ceux retenus ont été votés par moins de 200 personnes sur 8 000 électeurs.

■ **Pourquoi nous ne sommes plus aussi assidus aux commissions municipales ?** parce que les décisions sont déjà prises en amont par le maire ou ses adjoints. Ce sont juste des réunions d'information, pas des réunions constructives et beaucoup de commissions ne sont plus mobilisées (démocratie participative, culture, stationnement, ...).

■ **Pourquoi nous avons voté contre le projet de stationnement de Socoa ?** Parce que c'est un acharnement contre ce quartier, qu'il n'y a pas de réciprocité côté Ciboure, que c'est juste une opération financière dont on doute des résultats.

■ **Pourquoi nous avons voté contre la ZAC du Bourg ?** Parce que ce n'était pas la bonne procédure, que son périmètre était bien trop grand et qu'aucune vision du bourg de demain n'a été partagée avec la population. Le temps nous a donné raison.

■ **Pourquoi nous avons voté contre le projet de cohésion sociale ?** Parce que ce rapport est un fourre-tout de 250 actions qui ne verront jamais le jour.

■ **Pourquoi nous sommes contre le projet de cuisine centrale ?** Le site actuel choisi de l'école maternelle du bourg n'est pas adapté puisqu'il faut décaisser, terrasser et construire des bâtiments neufs (coût du neuf / rénovation sur Bixikenia ?). Mais les principaux problèmes sont la casse de l'école publique du bourg ; une centaine d'enfants délocalisés sur Socoa et la gêne, à court et moyen terme, occasionnée pour les habitants et les usagers du quartier.

■ **Pourquoi nous avons voté contre le cheminement piétons – cycles de Olhette – Bourg ?** parce que ce n'est pas une voie verte, qu'une forêt de châtaigniers a été massacrée, que cela n'a servi qu'à cocher des cases sur le baromètre de BIZI mais que ça n'aura aucun impact sur les trajets domicile-travail donc sur l'environnement.

■ **Pourquoi nous sommes contre la fermeture de la route de la Corniche ?** Parce que des solutions alternatives existent, que nous avons écouté les résidents, que les zones à risques sont identifiées et sécurisables, et que le report de circulation sur les autres axes serait trop impactant, comme cela a été démontré lors de la fermeture du 25 mai au 7 juin 2024.

■ **Pourquoi nous nous sommes abstenus pour le projet de gaztete ?** Le site actuel n'est pas du tout adapté. Cela s'apparente plus à une opération de communication ou politique. Les jeunes abertzale ou attachés à leur commune ne s'y retrouvent pas, leurs parents non plus avec des problèmes de sécurité évidents pour se rendre sur le site de Bixikenia. Nos jeunes méritent mieux... ■

UN APPEL A CANDIDATURE CITOYENNE

En 2026, il ne s'agira pas seulement de choisir une équipe municipale, mais de contribuer à la construction de notre commune de demain, de façonner notre modèle de société locale.

Nous souhaitons ainsi encourager davantage de personnes à participer à la vie politique de la commune, à défendre des idées innovantes et à se porter candidat pour proposer des solutions concrètes à nos défis de demain.

Si :

- * **VOUS avez une farouche volonté d'agir et de vous engager pour Urrugne.**
- * **VOUS avez une personnalité ouverte, non clivante : ne pas véhiculer de valeurs d'exclusion, ne pas défendre des positions extrêmes, savoir travailler en équipe.**
- * **VOUS avez envie d'avoir envie.**

Si VOUS voulez être acteur du changement en 2026, que VOUS vous reconnaissez dans nos valeurs et nos orientations pour 2026, REJOIGNEZ-NOUS...

ou envoyez un mail à association.urrugneautrement@gmail.com

